

世界防災フォーラム 前日祭

実施／2017年11月25日



防災の未来に希望を託し、 仙台から世界へ。

国内外から防災関係者が集結し、4日間をかけて開催された第1回「世界防災フォーラム」。これに先立ち、国立研究開発法人科学技術振興機構(JST)が主催するサイエンスアゴラと連携した、本プロジェクト協賛企画プログラム「世界防災フォーラム前日祭～災害に学び、未来をつなぐ～」が、11月25日に東北大学百周年記念会館川内萩ホールで行われました。会場には国際色豊かな約700人の参加者が集まり、ともに防災の意識を高める貴重な機会となりました。

第1部 青少年からのメッセージ

まずは、世界防災フォーラム実行委員長であり、東北大学災害科学国際研究所所長の今村文彦氏の講演からスタート。「東日本大震災から6年一教訓を未来へ」と題し、震災発生からこれまでの宮古市田老地区や仙台市荒浜地区などの変遷を紹介しながら、「この大震災を過去のものとせず、将来も起きうる災害であると真摯に向き合い、記憶し続けることが求められています。そして、他の地域と連携・協力しながら、ともに未来へつないでいくことが大切です」と結びました。

そして、岩手・宮城・福島の被災3県の若者が、それぞれ実践している防災の取り組みを発表するために、ステージに登壇しました。



世界防災フォーラム実行委員長の今村文彦氏

続いて、大阪市立大学都市防災教育研究センター研究員の吉田大介氏がスマートフォンやタブレットPCなどを活用して地域防災へ役立てる取り組みを説明。高知県黒潮町の大西勝也町長も登壇し、「南海トラフ巨大地震といかに向き合うか～想定津波高全国一の町の取り組み～」と題した特別講演を行いました。

さらに、東北大学の佐藤健教授と大阪市立大学の森一彦教授もコメントーターとして加わり、ディスカッションがスタート。防災啓発の活動を継続して広めていくための疑問や今

後、第1部の様子は、当日JSTが東京で

後、課題について話し合いました。佐藤教授は、震災以後に携わっている研究活動に触れながら、「皆さんの発表を聞いて、とても感心しました。防災に関する意識を向上させる鍵は、子どもたちだと思うんですね。分かりやすいコミュニティー防災教室を行うなど、全国の幅広い世代まで届ける仕組みが重要だと考えています。ぜひ、今後とも活躍いただければと思います」と感想を述べました。

なお、第1部の様子は、当日JSTが東京で開催していたサイエンスアゴラ2017の会場にライブ配信されました。

お互いに質問を投げかけながら議論を深めていたディスカッション

第2部 SENDAI BOSAI 文化祭

第2部は、躍動感あふれるお囃子のリズムで幕を開けました。気仙沼市に伝わる伝統芸能「浪板虎舞」は、浪板地区に居住する全戸が構成員となり継承。保存会メンバーに震災の犠牲者が出ながらも、集落が分散することなく地域一体となって活動を継続してきました。笛と太鼓が奏でる「打ち囃子」に合わせて虎パカン(先導役)と「虎(3人立ち)」がステージに現れ、高いはしごの上で首を振り上げると、会場から盛大な拍手が。さらに、客席まで降り、参加者の頭をかんで福を呼ぶ所作で湧かせました。

震災のわずか15日後から「復興コンサート」の活動を開始し、これまで被災地に音楽を届ける活動を続けてきた仙台フィルメンバーの4人も登場し、モーツアルト作曲「フルート四重奏第1番」など3曲を披露しました。続き、NHK仙台少年少女合唱隊が、天使の歌声で会場を魅了。仙台フィルメンバーと合唱隊の共演も行い、参加者を巻き込んだ「花は咲く」の大合唱で感動のフィナーレを迎えるました。



写真左／手元の所作ごとに拍手と歓声で賑わった浪板虎舞の演技 写真右上／美しい管弦楽の旋律で心和ませてくれた仙台フィルメンバー 写真右下／NHK仙台少年少女合唱隊の美しい歌声で涙する参加者も

地元で防災の学びを実践している 多賀城高等学校災害科学科の生徒も来場

黒潮町・大西町長の特別講演で、ワークショップによって町民それぞれに自分たちの命をしっかりと守る意識付けを行っているという取り組みに関心を持ちました。また、「地域のコミュニティーが防災にどうして大切なのか、うわべだけで捉えず物事の本質を突き詰めで考える必要がある」という発言も印象的で、改めて防災を学ぶ難しさを感じました。



2年 石川 智也さん

普段の授業では、大学の先生など大人の方から話を聞くことが多いのですが、前日祭では年の若い世代が実際に取り組んでいる活動に触れることができてとても新鮮に感じました。特に、福島高校スーパーサイエンス部の放射線班の発表は、私が課題研究として取り組んでいる放射線の風評被害についてリンクしていたので、とても参考になりました。



2年 佐藤 美羽さん

私たちも、復興のために「今できること」をともに考え、このプロジェクトを推進していきます。

IHI/アヴィエスホーム/アサヒビル 東北統括本部/岩手日日新聞社/浦霞醸造元 佐浦/エイチ・アイ・エス/NTTデータ東北/キリンビール 宮城支店/ケーズデンキグループ・デンコードー/劇団四季 神戸製鋼所/サッポロビール 東北本部/サントリー酒類 東北支社/JTB東北/尚絅学院/住友不動産 東北支店/生命保険協会 宮城県協会/潜匠建設/仙台育英学園/ソフトバンク/第一生命 仙台総合支社 大東住宅/大和証券 仙台支店/DICグラフィックス/伝承千年の宿 佐勘/東北三菱自動車販売/日本製紙/日本製紙クレシア/日本生命 仙台支社/日本損害保険協会/野村不動産 仙台支店/日立システムズ 平松剛法律事務所/藤崎/富士フィルムグローバルグラフィックシステムズ/三井不動産 東北支店/三菱地所グループ/宮城県建設業協会/宮城県自動車整備振興会/みやぎ生活協同組合 明治安田生命 仙台支社/リコージャパン 宮城支社/河北新報社(順不同)

◎後援/宮城県、仙台市、名取市、東松島市、南三陸町、宮城県市長会、宮城県町村会、宮城県教育委員会、仙台市教育委員会、名取市教育委員会

「お問い合わせ」今できることプロジェクト事務局/河北新報社営業部 tel 022-211-1318

皆さんの支援情報や参加しているプロジェクト、感じていることを「今できることプロジェクト」特設HPにお寄せください。

> www.kahoku.co.jp/imadeki/

河北 今できること

検索

facebookページもあります。